



Nombre del alumno: Silvia Kritel Magaña Marin

Tema: Ensayo sobre principales opciones para obtener el grado de maestro

Asignatura: Seminario de investigación en administración

Posgrado: Maestría en administración de los sistemas de salud

Cuatrimestre: 1ro

Villahermosa. Tabasco. 09 de septiembre del 2022

Soy Sylvia kristel Magaña Marín, nací en la villa Ignacio allende Centla tabasco el 12 de marzo de 1985, mis padres José Magaña Cruz y mi madre Rosa Cándida Marina Arias, ambos maestro de educación primaria, estude preescolar y la primaria en la villa Ignacio allende y la secundaria en la villa Cuauhtémoc Centla, el colegio de bachilleres en la villa Vicente guerrero Centla, y la universidad en la UJAT. actualmente estoy viviendo en unión libre con mi pareja, tenemos una bonita familia con 2 hijos uno de 2 años y el otro de 5 años, he trabajado en clínicas privadas, así como en consultorios anexados a farmacias, así como por 5 años tuve mi consultorio particular el cual cerré por cuestiones familiares, actualmente laboro en la jurisdicción sanitaria de Centla como coordinadora de planificación familiar, en donde al principio se me hizo difícil la tarea que se me había encomendado, ya que no estaba acostumbrada a un cargo administrativo sin embargo investigando y leyendo sobre la forma de llevar a cabo una coordinación fui aprendiendo, sin embargo debido a que por ende hay muchas destrezas y conocimiento que solo una escuela nos puede ofrecer, decidí estudiar la maestría en administración de hospitales , creo que el conocimiento es indispensable para ser mejor cada día.

PRINCIPALES OPCIONES PARA OBTENER EL GRADO DE MAESTRO

La obtención de un grado maestro, se entiende como los pasos a seguir para la obtención de un diplomado de algún especialidad que se haya decididos estudiar, existen varias modalidades por la cual se puede obtener, las cuales se estarán mencionando en el siguiente ensayo.

Una de ellas y la más usada por la comunidad estudiantil universitaria y de posgrado es la tesis en la cual se presenta un trabajo de investigación científica fundamentada, tras un largo periodo de investigación ya sea de campo o de laboratorio, buscando encontrar los resultados esperados al problema que se plantea, al momento de realizar una tesis hay dos partes fundamentales, una de ellas es al momento de escribir en la cual se observara la capacidad del aspirante, para diseñar, organizar, investigar, estructurar una investigación bien realizada y como otro punto teneos al momento de presentar la tesis ante los sinodales en la cual el aspirante deberá de tener la capacidad de defender su investigación convenciendo al jurado, teniendo seguridad al momento de expresarse, coherencia y organización al momento de hablar. Estos dos puntos van tomados de la mano, para que se pueda tener como finalidad una muy buena tesis para presentar, siempre y cuando el tema que se elija para exponer sea un tema llamativo para la sociedad y este actualizado en cuanto investigación, para todo esto se otorga un asesor de tesis, el cual cuenta con experiencia sobre investigación y ayudara a encaminar al aspirante a lograr tener una tesis de calidad.

Al igual se puede obtener el grado de maestría mediante un examen de conocimientos, esta opción trata sobre un examen que constara de diversas preguntas sobre todas las asignaturas que el aspirante llevo durante todo el curso de la especialidad que estudiaba, el principal objetivo de este examen es demostrar que cuenta con los conocimiento necesarios para ejercer dicha especialidad que eligió.

Como tercera opción de titulación tenemos el trabajo escrito profesional, consiste en un trabajo escrito de manera original, bien desarrollada de un tema, hablando sobre alguna problemática o solución de un problema, deberá de cumplir con ciertos puntos específicos para que pueda ser tomado en cuenta, algunos de ellos son: Portada, índice, introducción, desarrollo, conclusión y las fuentes de donde se obtuvo la información.

Las opciones ya antes mencionadas para obtener un grado se llevan a cabo mediante investigaciones, pero ¿Que es una investigación? Una investigación es un proceso por el cual se busca dar respuesta a conocimientos, los cuales pueden surgir de la actitud reflexiva y critica de los sujetos con relación a la teoría que existe.

En la actualidad existen diversos tipos de investigación a continuación se mencionaran algunos de ellos:

- **INVESTIGACIÓN HISTÓRICA:** Trata de sobre todo lo relacionado con el pasado, analizando los sucesos de ese entonces con lo que pasa en la actualidad, en pocas palabras se busca entender la relación que tiene la época del pasado con la del presente.
- **INVESTIGACIÓN DOCUMENTAL:** Es aquella que consiste en el análisis de información escrita sobre algún tema en específico, realizándolo a través de la consulta de diferentes medio de información como lo son, los libros, revistas, periódicos, anuario, etc.).
- **INVESTIGACIÓN DESCRIPTIVA:** Habla sobre cómo se debe de realizar un informe de estudio detallado, sobre el tema que se va a tratar, se centra más en describir el tema de investigación sin preguntar el por qué ocurre.

Para lograr tener una buena investigación, debe de haber un método científico el cual se refiere a una serie de etapas que se deben de realizar para obtener un conocimiento valido desde el punto de vista científico, algunas características que distingue al método científico son:

- Utiliza la observación como punta de partida
- Se formulan preguntas y respuestas, buscando establecer relación con lo que se está investigando
- El investigar debe de seguir en orden todos los pasos sin alterar ninguno de ellos para la obtención de resultados.
- Lo que de esta investigando debe poder ser aplicada y comprado a través de la experimentación.

También de haber una elección del tema, el cual en primera instancia debe despertar interés tanto al investigar como al público que va ser presentado y que sea un tema de relevancia en la actualidad y a si mismo se pueda obtener mucha información de lo que se desea hablar.

Al elegir un tema se debe de considerar algunos aspectos que son:

- **BÚSQUEDA Y DEFINICIÓN DEL TEMA:** Se debe de buscar un tema que vaya de la mano con la especialidad que se está estudiando, por ejemplo si el grado que se va a obtener es de médico, debe de hablar de puros temas sobre la salud.
- **CRITERIOS PARA CONSIDERAR LA PERTINENCIA DE UN TEMA:** En si no existe como tal un criterio para la elección de un tema, sin embargo el tema a elección debe de ser novedoso lo que se refiere a esto es que el tema no sea muy repetitivo, al igual que el tema contribuya a obtener resultados, que tenga lineamientos esto refiere a que el investigador debe de cumplir con los lineamientos que la institución académica le pida.

Por lo tanto igual se debe de ver cuál es la delimitación del tema, esto habla sobre, a qué tipo de población va enfocado, el área de interés y los alcances que esta pueda llegar a tener, otras palabras debe de ver los límites de la investigación en tiempo espacio y lugar.

En conclusión, para obtener la titulación de un grado de estudio en la actualidad, son diversas las formas que existen, dos de las más usadas son, el examen general de conocimientos, ya que con esta opción no son tanto los requisitos que piden, el aspirante lo único es que debe de hacer seguro que los conocimientos que obtuvo durante los estudios y la segunda opción es la tesis, en la cual el aspirante debe de realizar mucha investigación y saber cómo plasmarla en la tesis que se vaya a presentar.

BIBLIOGRAFÍA

- *José Alberto Yuni, Claudio Ariel Urbano. (2006). Técnicas para investigar y formular proyectos de investigación. Argentina: Brujas.*
- *Arturo Andrés Hernández Escobar, Pedro Marcos Ramos Rodríguez, Luis Alfonso Moreno Ponce. (2018). Metodología de la investigación científica. Alicante: Área de innovación y desarrollo.*
- *Solórzano Penagos Yaneth Fabiola (2021) Seminario de investigación en administración.*